

Jean-Marc Houssel a imaginé une sorte de yourte. Il a utilisé les ressources naturelles et l'artisanat local pour la créer et la rendre accessible à chacun.

Ne parlez pas à Jean-Marc Houssel de yourte mongole, il n'en a jamais visité. Mais son invention s'en rapproche de par sa forme, et le fait qu'il la considère comme un hébergement nomade. Il lui aura fallu plusieurs mois avant de se lancer dans la fabrication. « L'idée de départ provient d'un dôme constitué de branches que j'avais remarqué lors d'une exposition d'art contemporain en 2017, explique Jean-Marc Houssel. Il m'a semblé que cette armature pouvait être détournée pour en faire un abri. J'ai passé des heures à coucher sur le papier mon projet, établissant plan sur plan. J'ai fait appel à un ami professeur de mathématiques afin de valider mes calculs ».

Une yourte écologique

L'un des points primordiaux pour l'inventeur est sans conteste le recours à des matériaux naturels en circuit court. « Laurent Nicolas, facteur d'arc installé à Orvaz, aura été un partenaire précieux, insiste Jean-Marc Houssel. Le matériau de base est le noisetier. Les perches qui maintiennent l'ensemble sont de cette essence. Nous avons à nos portes cette richesse inutilisée, qui, associée à la technique, offre des possibilités d'exploitations diverses et variées. 60 perches de noisetier suffisent pour construire le dôme et la paroi d'une yourte ».



Jean-Marc Houssel est passé de la maquette à la yourte grandeur nature. Photo Progrès/Yves BOURRIER

Jean Marc Houssel a su s'entourer d'un groupe d'amis, chacun ayant apporté ses compétences dans son domaine.

Contrairement à une yourte mongole, son abri utilise des matériaux dits modernes, comme l'aluminium et l'acier. Les perches savamment taillées

“ C'est un hébergement nomade qui peut s'installer dans un jardin. ”

Jean-Marc Houssel

de démontrer qu'avec de faibles moyens, construire un abri nomade était à la portée de tous. « En l'état actuel, il faut

et ajustées, s'emboîtent dans les pièces en aluminium, ce qui en rend son montage facile et rapide.

L'objectif de Jean-Marc Houssel était

compter environ 5 000 € pour une yourte, précise Jean-Marc. Nous en avons déjà construit deux, dont l'une est destinée à être exposée. L'autre est dans mon jardin, et supporte sans problème la rigueur des hivers jurassiens ». Si une association est intéressée par un projet de construction à plus grande échelle, à destination de personnes sans domicile, Jean-Marc serait ravi. « C'est un hébergement nomade qui peut s'installer dans un jardin, ajou-

Une association pour promouvoir sa yourte du haut Jura

Cette aventure aura marqué Jean-Marc Houssel, au point qu'il ne pouvait en rester au stade de la construction de deux yourtes. Avec ses amis ayant apporté leurs compétences dans l'aboutissement du projet, il a décidé de fonder l'association "Les amis des yourtes" du haut Jura, dont le but est l'étude, l'analyse et la construction d'habitats nomades historiques et contemporains, avec des matériaux traditionnels et modernes. « L'objectif est de créer une émulation autour de ce type d'hébergement, explique Jean-Marc. Nous nous inscrivons dans une démarche de promotion de nos patrimoines naturels et de développement de l'artisanat local, avec le travail du bois brut et de la ferronnerie. C'est en effet une synergie entre le travail du bois et du métal qui fait l'originalité de la structure de la yourte du haut Jura ».

te Jean Marc, tout en respectant la législation en vigueur selon le code de l'urbanisme. »

**De notre correspondant,
Yves BOURRIER**

Renseignements à layourtedu-hautjura@gmail.com